
2023年反思演讲稿 考试后的反思演讲
稿(汇总8篇)

演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。我们如何才能写得一篇优质的演讲稿呢？
那么下面我就给大家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一
起来看一看吧。

反思演讲稿篇一

下午好！

我觉得要想把学习学好，必须从以下几个方面着手：

第一是要自信。自信是我们进步的基础，是照亮我们前进道
的.阳光。没有人天生愚钝，我们只是努力不够。别人能做到
的，我们没有理由做不到，除非懒惰的习性泯灭了我们的追
求。

第二是要立志。不想当元帅的士兵不是好士兵，不想考高分、
不想进步的学生也不是好学生。“有志者事竟成”，所以我
们学习上要有追求。

第三学习要刻苦。当今的社会是竞争的社会。学校是练兵场，
考场就是战场，拿起笔就开始了竞争，鲜红的分数是我们用
汗水换来的，我们凭自己的实力竞争，没有实力就要加倍努
力。“三更灯火五更鸡，正是学子用功时”，我们要抓紧一
切可以利用的时间，集中精力、逐一攻克我们所遇到的难题。

第四学习要讲方法。比如就语文学习而言，没有捷径，但并
不意味着可以胡子眉毛一把抓。根据我学习语文的经验，至
少我们可以做到这几点：1）我们应该坚持每天读写，增加语
言积累。大量背诵经典课文，广泛阅读，会无形帮我们打好



基本功。3）加强练习。无论课内课外，抓住一切可以练习写
作的机会，你的作文能力没理由不长进。4）有效利用时间。
利用零碎时间记忆，利用清晨读书背书；课堂上集中注意力，
认真听讲，积极思考；按时完成作业不拖拉，然后把有限的
时间用在刀刃上，务必做到投入就有产出。

第五学习要养成良好的习惯。就目前看来，还有不少同学浮
在水面，学习不能深入：有的同学埋头苦学，却置老师的指
导于不顾；有些同学比较被动，总是要等老师一再催促才肯
稍微动动手；有的同学做作业总是抄袭别人的，甚至连考试
作弊都不以为耻。这都是不良习惯，同学们要对照自己的行
为，加以避免。昂首做人，低头做事，埋头读书，抬头看路，
主动求学。这些习惯将会健全我们富有魅力的人格，并将影
响终生。

除此之外，我们要共同进步。学校导学稿改革的目标就是提
高同学们的整体学习水平和合作学习的能力。如今的小组合
作学习的方法成为我们学校的一大特色，也是促进我们提供
学习成绩的有效方法。“一花独放不是春，百花争春春满
园”，学习过程中，我们要彼此帮助，互相提醒，用团结和
友爱扩大我们的战果，使我们每个人都在和谐的氛围中健康
成长。

最后，我真诚的祝愿我们付垄中学在学校领导的指导下，在
师生的共同努力下，不断创造新的辉煌，使每一位同学都能
闪耀出最耀眼的光芒，让付垅中学成为人人羡慕的名校！

反思演讲稿篇二

在学习混合式题时，要求学生意读题。如：13×6＋23 读作：
13乘6的积再加23，和是多少。 60－28÷7读作：60减去28除
以7的商，差是多少。这样做可以使学生进一步理解“和、差、
积、商，乘、除以、除”等数学用语的含义，不但可以减少
学生在读题时读错数的现象，也为后面学习列综合算式解答



文字叙述题打下基础。

1．观察：观察题目里有没有括号?含有几种运算符号及括号
的位置。

2．分析：分析题目中的运算关系，哪些运算可以同步进行。

3．确定：通过观察、分析，确定先算什么，后算什么。

4．计算：在分析、确定的基础上，根据相应的计算法则和运
算性质进行计算。计算重要看准数字和计算符号，能同时计
算的就同时算。

5．检查：在计算的每个步骤中，都要及时检查、及时验算。
首先，看数字和运算符号是否准确，然后，看步骤是否合理，
在看结果是否正确。

（1）书写格式不对，不少的学生总是把等号对齐题目，甚至
有些孩子直接在横式后面加上了得数。

（2）有些学生运算顺序掌握不牢，老是忘记了没有括号，有
乘除时先算乘除还是从左往右计算。有的学生掌握了运算顺
序，但还是习惯于把先算的结果写在前面，没有算的写在后
面，导致出错。

（3）有些学生比较粗心，如抄错数字，减法忘记借位，看错
运算符号。

（4）对于两个算式合写成一个算式很迷糊，在列综合算式需
要添加小括号时总是忘记加。

（6）有的学生不知道用数学术语读题导致老是掌握不好四则
运算的计算顺序。

对于以上出现问题，我进行认真地反思打算采用如下的方法



补救：

1、坚持每天进行计算练习，固化学生的计算能力。

2、对于容易造成审题失误的内容进行形象化的训练，提高学
生认真审题的意识和自觉性。

3、端正学生的学习态度，多与学生进行沟通，达成教育教学
共识。

反思演讲稿篇三

大家好!

生命是唯一的，是宝贵的，世界因为有了生命而变得精彩。
您的生命，您珍惜吗?要想生命得到保障，请您遵守交通规则。

交通事故时时刻刻都会发生，它像颗威力十足的炸弹，一时
大意，这颗埋伏在我们生活中的炸弹就会爆炸，炸得家庭破
碎，炸得人心悲苦。

记得我曾经在报纸上看到这样一则报道，我当时惊呆了。一
位市民，因为要赶着去上班，而他必须绕过栏杆才能坐车，
无奈之下，他情非得已地跨过栏杆。这时，突然，一辆卡车
直奔而来，在这千钧一发的时候，只听“啊”的一声尖叫，
这位市民被车撞得惨不忍睹，面目全非。当他被送到医院时，
早已奄奄一息了。家属为此伤心欲绝。如果他当初能遵守交
通规则，不乱跨越栏杆，他也就不会为此付出惨重的代价，
把宝贵的生命白白地葬送。

曾经看到这样一句话：“为了言传身教，请注意交通安全!”
这句广告词也说不上经典，或许也谈不上特殊，可就是这么
普通的一句话，在当今社会上，有几个人放在心上?又有几个
人注意到交通安全的重要性呢?闯红灯，往往是出现交通事故



的'主要原因之一。有人为了争夺几秒的短暂时间，拼命地向
前冲，事故也就这样发生了。所谓：宁等三分，不急一秒。
人的生命只有一次，有什么比生命更重要，更急呢?何必要拿
生命来做赌注呢?这样做根本不值得。

交通是国民经济的命脉，马路作为交通的载体，它伤害了无
数人的生命，它不能没有，但有了它却有无休止的流血。

俗话说：生命重于泰山。为了自己的家人，为了自己，为了
您的生命，让交通安全在你我的心中时时闪现，让那使人心
灵震撼的声音不再出现。


